

LA UNION DEMOCRÁTICA

DIARIO POLITICO, LITERARIO Y DE INTERESES MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.	ANUNCIOS Y COMUNICADOS.	PUNTOS DE SUSCRICION.	PUBLICACIONES.
En Alicante. 6 reales al mes. En los demás puntos . . . 20 id. trimestre. Fuera de España 30 id. Números sueltos, 4 cuartos.	Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven los originales.	Plaza de San Cristobal, núm. 2. La correspondencia política y literaria al Director D. Rafael Sevilla , y la administrativa á D. Jaime Fuster .	Las obras que se remitan se anunciarán gratis en la seccion de gacetillas ó en la de anuncios.

LA UNION DEMOCRÁTICA.

Domingo 6 de Abril de 1879.

LA UNION DEMOCRÁTICA.

Cuando las naciones, en determinadas épocas atraviesan por circunstancias difíciles y de prueba, poniendo en constante peligro el orden social y amenazando á todas horas las menguadas libertades que á fuerza de constancia y padecimientos hemos conquistado y que como una gracia nos conceden en homeopáticas dosis los gobiernos conservadores, no culpemos á estos de que así suceda, sino á nosotros mismos que siempre y en todas ocasiones hemos pecado de inespertos y nunca hemos sacado el menor provecho de los consejos que la experiencia nos ha dado en las épocas mas difíciles de nuestra historia política contemporánea.

Bien es verdad que tanto en esto como en todos los acontecimientos que tienen lugar, sea cual fuere el orden á que pertenezcan, se obedece ineludiblemente al movimiento universal de mutacion que se opera en todas las cosas de la creacion, pero tambien es verdad que el hombre, dotado de una inteligencia superior á todo lo creado, puede dominarse hasta donde el movimiento general que le envuelve le permita; y disminuir la marcha tumultuosa de los sucesos, reduciéndola á una corriente encauzada y tranquila que le acerque sin violencia y mas brevemente al fin que se propone. Pero lejos de ser así, el hombre metido en el proceloso mar de las pasiones políticas y dominado por preocupaciones añejas que siempre fueron causa de sus repetidos descalabros, se deja llevar de ellas sin procurar dominarlas y se aparta del camino recto y seguro que le ha de conducir al logro de sus mas ardientes aspiraciones.

Sugiere estas reflexiones el triste espectáculo que están dando nuestras eminencias políticas para llevar á efecto la tan necesaria union democrática á que aspiramos todos los que sinceramente amamos la libertad de nuestra patria; pero nuestros hombres, desconociendo los nobles deseos de la mayoría de los dos partidos que representan, se paran en pequeñeces tan desatendibles que por ellas llegan á olvidarlo todo. Sensible es decirlo, pero en los momentos actuales debe decirse todo. El nombre de progresista siempre ha sido para los partidos conservadores sinónimo de cándido, y fuerza es convenir en que no han estado del todo desacertados, porque sino han sido cándidos, guiados por sus generosos sentimientos y su buena fé siempre han sido víctimas de las intrigas palaciegas y de los elementos reaccionarios todos.

Hombres mas de teoría que prácticos, se

han asustado de las expansiones de la libertad cuando han podido plantearla. ¡Hasta dónde llegan los malos hábitos adquiridos tras tantos siglos de servilismo! pocas veces hemos ido mas allá de tocar el himno de Riego. Bastábale á cualquier periódico conservador ó moderado manifestar la mas ligera alarma, para dejar de plantear las mas provechosas reformas liberales. Hoy, apesar del manifiesto del Sr. Ruiz Zorrilla aceptando la forma republicana para los partidos verdaderamente liberales, no se realiza la union democrática. ¿Y por qué? ¡Pásmense nuestros lectores! por que se quiere bautizar al gran partido que ha de ser la consecuencia lógica de la union con el nombre que siempre fué sinónimo de cándido, y ya se comprende que es bastante difícil que en la época actual haya quien quiera cargar con ese sambenito.

Depongan, pues, nuestros hombres antiguas preocupaciones; inspirense en los sentimientos y causas de afinidad que unen á los dos grandes partidos, y algun día, tal vez no lejano, agradecerá la patria el importantísimo paso que hoy trata de darse en favor de la libertad, tantas veces conquistada y tantas veces perdida por la falta de energía y de tacto político en nuestros hombres, no menos que por un exceso de buena fé que hoy no seria disculpable bajo ningun punto de vista. Piensen nuestras eminencias que los unos no caben dentro de lo existente, y que para los otros siempre existirán los obstáculos tradicionales. La union democrática no solo es conveniente, es tambien necesaria.

Monforte 3 Abril 1879.—*Blas Torres*.

A «EL GRADUADOR.»

Quedamos altamente reconocidos á el periódico *El Graduador*, puesto que con su pregunta de ayer nos proporciona una ocasion mas de decir, lo que pensamos. Somos amigos de las situaciones francas y definidas.

Dice así el colega:

«Antes de concluir, dos palabras al director de LA UNION.

Cuál va á ser su conducta política despues de la carta de sus antiguos (y debemos suponer que actuales) correligionarios?»

Lo desconocido que quiere descubrir *El Graduador*, está en una cosa conocida anteriormente:—¿cómo pues, nos pregunta el colega nuestra conducta?

Decíamos en 1873, despues de proclamada la república en España como forma de gobierno:

«¡Union, union! Hé aquí la palabra que debemos preferir; hé aquí el lazo misterioso de salvacion, hé aquí el núcleo de nuestras legítimas esperanzas, la idea que ilumina nuestra mente, el pensamiento que impulsa nuestra pluma y hace que veloz trace sobre el papel las múltiples aspiraciones de nuestra alma.»

Consideren los liberales que son ramas de un mismo árbol; partes de un mismo corazón,

piensen en esto, y la union de los elementos liberales será la legítima consecuencia de ese exámen; puesto que de ese modo dejaremos de ser el juguete del despotismo para convertirnos en hombres libres.»

Ahora bien; lo mismo que decíamos en 1873, repetimos hoy, y harto saben los hombres de *El Graduador*, que no hemos negado jamás nuestro débil, pero leal apoyo á todo lo que nos ha parecido, mas en armonía con nuestros principios y consecuencia política.

Querer sacar partido de la carta que han tenido la dignacion de escribirnos nuestros queridos amigos Sres. Colomer y García, lo comprendemos hasta cierto punto: pero pretender, aunque embozadamente, darnos lecciones de consecuencia política, eso es cosa bien diferente y no las necesitamos.

Afortunadamente tenemos criterio propio, y aunque respetando opiniones ajenas, no abandonamos la propia sin razones que nos convenzan. Hasta hoy no hay ninguna.

LA UNION DEMOCRÁTICA, viene al estadio de la prensa, á defender con más ó ménos acierto, (que eso no lo hemos de discutir ahora) lo que hemos defendido siempre.

Nuestra conducta política está pues perfectamente definida, y creemos que *El Graduador* ya no tendrá dudas con respecto al particular: si nos engañamos, dígalos el apreciable colega, y procuraremos satisfacerle.

Damos las mas sinceras gracias á nuestro estimado colega *El Constitucional*, que con distinguida galantería nos dedicó ayer su artículo editorial, confeccionado, en verdad, con estudiado detenimiento, en nuestro sentir.

Pero no siempre bastan los deseos del hombre ni su claro entendimiento á justificar un paso dado con impremeditacion, y esto creemos que sucede á nuestro estimado colega esta vez, apesar de los forzados recursos de que echa mano, para cohonestar una sensible ligereza.

Ante todo, puede estar seguro el colega sagastino de que nosotros distamos mucho del deseo de provocar la discordia entre los constitucionales, como hacen los periódicos de la situacion, entre los cuales y nosotros media un abismo, ¿qué fin político podría guiarnos á desunir á los hombres de un partido liberal que proclamó la constitucion de 1869?

No; podemos deplorar el que en momentos muy críticos, y sin duda con miramientos muy políticos, aceptasen los constitucionales otra constitucion que no era la suya, ni responde á su liberal bandera; pero este mismo sentimiento nos hace desear que estén firmemente unidos y se fortalezcan y se consoliden, porque de este modo caminarán decididos á la democracia en toda su pureza que es nuestro bello y amado ideal.

Pero díganos francamente el colega, ¿qué noticias ciertas ni siquiera vagas podía tener, cuando publicó el artículo á que ligeramente interpeábamos, acerca del candidato nuevo del distrito de Pego, D. Luis Navarro, cuya noticia llegó despues de la publicacion de su artículo? Y aunque por cartas particulares, que desconocemos, tuviese el colega algun conocimiento sobre la candidatura del Sr. Navarro, ¿no sabia el órgano del constitucionalismo en esta provincia que su

amigo el Sr. Albareda, antiguo diputado de esta provincia, se presentaba por Pego? ¿Lo ignoraba de veras? ¿No había leído *El Graduador* que con repetición había publicado la candidatura de este hombre político? Y sabiéndolo y constándole como sin duda lo sabía y le constaba, ¿hacia en su artículo caso omiso de su amigo el Sr. Albareda, cuya candidatura estaba publicada, para arrojar el *Sambenito de unionista* al Sr. Navarro á quien nadie conocía como candidato aun? ¿Qué cosas tiene el colega!

Dice *El Constitucional* que no hacían falta al objeto de nuestro suelto los dos nombres propios que publicamos en él; pero caro colega, si *El Graduador*, y creemos que también *La Provincia*, habían publicado los nombres del Sr. Albareda y del Sr. Groizard, como candidatos por Pego y Villajoyosa, y *El Constitucional* apostrofa inmediatamente á los dos candidatos de Pego y Villajoyosa, de *unionista* á uno y *centralista* al otro, ¿qué secreto misterio había ya que guardar?

Pero lo más original es que ayer nos dice el colega muy en serio, que en España conviene á todos los partidos no hablar del origen de los hombres que lo componen y de lo que han sido en política: ¿qué gracioso es esto! pues querido colega, ¿quién lanzó al público ahora esas calificaciones y orígenes de *unionistas*, sino vos mismo?

No comprendemos eso ni podemos comprender mucho menos el respeto que el colega dice que concede á los acuerdos de los jefes del constitucionalismo con los centralistas, para después acusar de centralista al Sr. Groizard, como veto para ser elegido y *aínda-mais* agregarle ayer aquel comentario inocente de que los centralistas abandonaron las filas del constitucionalismo en momentos de prueba. Esa acusación, caro colega, parece una reprobación clara de la conciliación efectuada por vuestros jefes superiores.

¡Ay! ¡caro colega! ¡qué fácil es enredarse en las redes de la improvisación!

Como si en nuestro país pusiese nadie en duda la arrebatadora elocuencia de Emilio Castelar, nos habla ayer el periódico eco del posibilismo alicantino, de lo que juzgando al tribuno dice *La France* y *La Gironde*. Debiera haberse concretado el diario *posibilista* á hablarnos del Sr. Castelar como artista, y no estampar en sus columnas sin medir su alcance, lo que tomándolo de *La Gironde* inserta.

El periódico citado por *El Graduador*, dice:

«El oportunismo de Emilio Castelar, no ha tenido el éxito anhelado.»

Aquí añade el articulista que á causa de los ciegos arrebatos y de las culpables locuras de la fracción violenta del partido democrático español. Pero separado esto último, que no es exacto; porque esos arrebatos y esas culpables locuras eran consecuencia de la propaganda del Sr. Castelar, tendremos, que por confesión de *La Gironde* el oportunismo ó *posibilismo* del Sr. Castelar no ha tenido el éxito anhelado.

Habla *La France* y dice entre otras cosas:

«La Cámara era para él (Emilio Castelar) una especie de teatro, y los ministros de la monarquía podían desde su banco aplaudir al gran artista; tan poco temían al diputado demócrata.»

Véase aquí confirmada por el periódico de la nación vecina nuestra opinión de que *El Graduador* no debiera ocuparse del jefe de su partido sino como orador elocuente puesto que el diputado demócrata era poco temido en el Congreso de diputados.

Y continúa hablando *La France*:

«La situación acaba de cambiar. El hombre de Estado eclipsa hoy al orador.»

Esta afirmación tan en absoluto dicha, merece un detenido examen; porque las vacilaciones constantes del Sr. Castelar en más de una ocasión, y la declaración del mismo periódico de que Castelar como diputado era poco temido se repelen, ¿cómo es un gran hombre de Estado y diputado poco temible? ¿Es que la experiencia ha hecho del Sr. Castelar un gran político? ¿Pues cómo es que nos dicen sus amigos que no ha tenido tiempo para plantear su política? —Esto está un poco problemático.

Cita otro periódico el articulista, *La Epoca*, de procedencia conservadora:

La Epoca podrá afirmar hoy, porque así convenga á sus fines políticos, el que la resolución de luchar con las armas legales, es una prueba de sincero patriotismo, pero aparte de que no da gran prestigio al señor Castelar, que un periódico conservador, le apoye, esa misma *Epoca* ha defendido opinión bien contraria cuando así le ha convenido.

En resumen, apesar de que *La Gironde* y *La France* hablan del Sr. Castelar muy favorablemente, ya hemos visto como á vuela pluma hemos demostrado que no todo son flores lo que hay para el Sr. Castelar; pues también hay muchas espinas.

No se halló en un día el verdadero sistema del mundo: los hombres cultivan la astronomía desde el origen de las sociedades, y no hay más de dos ó tres siglos que Copérnico, utilizando el trabajo de cuantos le habían precedido, llegó, después de largas meditaciones, á fijar el movimiento de la tierra y la inmovilidad del Sol. Así también no es fácil que los partidos puedan en un día olvidar sus tradiciones. La gloriosa bandera de la unión democrática, á cuya sombra nos cobijamos, ha de realizarse más tarde ó más temprano la fusión del gran partido democrático.

Y sinó al tiempo.

Siempre ha de sernos grato dar una buena noticia, y lo es para nosotros poder participar á los habituales lectores de nuestro periódico, que el decano de los poetas alicantinos y querido y respetable amigo Sr. Don Juan Vila y Blanco, ha sido nombrado responsable en la sección de música de la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando.

El nombramiento no puede haber recaído en persona más digna é ilustrada por todos conceptos, y si felicitamos al Sr. Vila y Blanco, nuestra felicitación alcanza en igual proporción á la ilustrada corporación que se ha fijado en nuestro amigo para el nombramiento citado.

Parece que las oposiciones liberales de Callosa de Ensarriá presentan candidato á D. Lorenzo Fernandez, del partido radical.

Enemigos políticos de la Diputación provincial, no regatearemos nuestros plácemes por el acertado acuerdo que ha tomado de subvencionar en 4.000 pesetas la exposición provincial que se trata de realizar hácia el mes de Julio en esta capital, á propuesta de la Sociedad «El Fomento» dedicada á impulsar los intereses materiales de la provincia y que llevó á cabo en el verano último una exposición artística é industrial.

La que ahora se proyecta abraza también las primeras materias, lo cual es de sumo interés para nuestra provincia esencialmente agrícola y donde se dan tan variadas producciones. importa desvanecer los obstáculos que la preocupación ó la pereza puedan engendrar, procurando evitar el retraimiento á cuyo fin conviene interesar en la empresa á las personas que de todas las localidades puedan cooperar al buen resultado de la misma.

Confiamos en que la Junta directiva de la Sociedad «El Fomento» no descansará hasta allegar los elementos necesarios para llevar á cabo su propósito.

MISCELÁNEA POLÍTICA.

Entre la prensa local se distingue ayer el órgano del *posibilismo*, que se descuelga con un comentario á la carta de los Sres. Colomer y Garcia, y como nada hay para inventar que pueda semejarle á la fantasía, el autor del comentario se remonta en alas de esa loca de la casa como suelen llamarla, y deduce consecuencias. hace suposiciones, y entre si *tijeritas son ó tijeritas han de ser*; llamarnos *union* (inocente gracia) y órganos de Pi, quedar muy satisfecho, y escribe una columna en el periódico.

Aprovechar más el tiempo, apreciable colega.

La Provincia cree sin duda alguna, que va á conseguir algo de provecho, al dirigirse al colega *posibilista*, y decirle que se las haya con nosotros. *La Provincia* haría mejor en cuidar

de sus propios asuntos y dejarse de dar consejos á los periódicos de oposición.

Es una advertencia.

De *La Union*.

«Hablando del telegrama del Sr. Ruiz Zorrilla dice lo siguiente:

Establécese en él como base la Constitución de 1869: y se dice después: «Nada con los que persiguen distintos fines:» el Sr. Martos, sin embargo, contrata alianzas con los constitucionales que han aceptado la Constitución de 1876.

Dicese también: «Nada con los que combaten nuestras reglas de conducta:» y el Sr. Martos pacta conciliaciones con los posibilistas, que han condenado y condenan las reglas de conducta del desterrado de Ginebra.

¿Es el ilustre desterrado de Ginebra quien tiene razón en lo que aconseja? ¿Es su representante en Madrid quien tiene razón en lo que hace? Nosotros no hemos de decirlo, bien que tengamos formada nuestra opinión sobre el asunto: opinión que no es difícil adivinar.

Pero téngala quien la tenga, preciso es hacer constar que, por hoy, hay evidente contradicción entre lo que Ruiz Zorrilla aconseja y lo que algunos de sus amigos (no todos ciertamente) hacen aquí.

Si hay mérito en esto, sea todo del que lo contrae, si hay responsabilidad, cargue con ella el que la adquiera.

Por hoy, y mientras nuevas aclaraciones no lo especifiquen, esa responsabilidad ó ese mérito no alcanzan al Sr. Ruiz Zorrilla que desea y ha deseado siempre unión leal y sincera en todo lo que es fundamental para la vida de la democracia.

Háse desarrollado de algun tiempo á esta parte, sobre esto es necesario estar muy alerta, háse desarrollado, decimos, la manía de hacer entender á los demócratas que sus jefes reconocidos, los que les dirigieron siempre con su voz amiga y sus sanos consejos, rechazan, ó por lo menos dificultan la *unión democrática*; no es exacto; tengan nuestros amigos la seguridad de que no es exacto.

Que el insigne Ruiz Zorrilla la desea, despréndese claramente en su telegrama como se deducía de su carta.

Que la acaricia con una esperanza, el sábio catedrático Nicolás Salmeron, podemos asegurarlo, y él lo ha manifestado así de palabra y por escrito.

Que el infatigable y antiguo demócrata Estanislao Figueras, que el consecuente Pi—sobre quienes pretenden algunos echar el calificativo de intransigentes—aceptan la unión y la reconocen como necesaria, dicelo, por una parte, la sinceridad con que han aplaudido y se han adherido al pensamiento, y lo dice también el manifiesto á los *electores demócratas* en el que no hay ni una palabra, ni una sola, que pueda dificultar la unión que todos procuran y apetecen.

Sébase, pues, y sébase por todos nosotros, que no en nuestro campo, donde no hay desleales, sino en el campo de nuestros enemigos, se fraguan esos rumores, cuyo fin de introducir división y discordia entre los partidarios de la unión democrática, es visible: sébase por todos y aperebámonos contra esos nuevos medios de ataque que los conservadores tratan de emplear, con el propósito de impedir la realización de un pensamiento, en el cual ven, con razón, un peligro para ellos y una esperanza de próximo triunfo para la democracia.»

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Viena, 3.—El gobierno griego ha dispuesto que su representante cerca del sultan de Turquía abandone inmediatamente á Constantinopla.

Se cree que Grecia carecerá de representante cerca de la Puerta, hasta después que las potencias hayan resuelto la cuestión referente á la anexión á este estado, del Epiro, la Tesalia y otros puntos convenidos en el tratado de Berlin.

San Petersburgo, 4.—Con motivo de la circular del gobierno griego solicitando la mediación de las potencias para conseguir la completa ejecución del tratado de Berlin, vuelve á tomar cuerpo la idea de reunir en esta capital un nuevo Congreso de representantes de todas las potencias para escogitar los medios más á propósito de verificarlo, así como también para arreglar la cuestión referente á la ocupación de la Rumelia por ejércitos de todas las potencias firmantes del tratado de Berlin.

Paris, 4.—Se asegura que las izquierdas de la Cámara tienen la intención de interpelar al gobierno á propósito de las medidas que se propone tomar contra la agitación de los obispos.

GACETILLAS.

Concierto musical.—Hoy domingo tendrá efecto un concierto de música clásica en el colegio de santa Teresa, Lonja de Caballeros número 1, cuyo programa es el siguiente:

Primera parte.

- 1.º *Pieta Signore.*—Coro religioso cantado por las alumnas, y acompañado á cuarteto; Stradella.
- 2.º *Andante.*—Del cuarteto tercero para Violin, Viola, Violoncello y Piano; Mozart.
- 3.º *Y due Foscari.*—Fantasia Op. 56 para Piano á 4 manos por las Srtas. Doña Matilde Falcó y D.ª Mercedes Dagnino; Billema.
- 4.º *Il Solitario.*—Melodia trascrita para Corno Inglés y Violoncello con acompañamiento de Piano, Obiois.
- 5.º *Reve á une Mère.*—Melodia para Piano, ejecutada por la Srta. Doña Emilia Carratalá, Lange.
- 6.º *Serenata.*—Trascrita para Violin y Piano, ejecutada por el niño Enrique Falcó y su hermana Matilde, Schubert.
- 7.º *Nocturno.*—Op. 13 para Piano ejecutado por la Srta. Dagnino; Ravina.
- 8.º *El Gólgota.*—Melodia para Violin con acompañamiento de Piano, Alard.

Segunda parte.

- 1.º *Jesús de Nazareno.*—Melodia religiosa á coro y solos cantada por las alumnas, ejecutando los solos las señoritas Lolita Alberola, Elvira Escolano y Emilia Carratalá, con acompañamiento de cuarteto, Gounod.
- 2.º *Les trois amies.*—Fantasia Op. 27 para Piano á 6 manos, ejecutada por las Srtas. Falcó, Carratalá y Dagnino, Alberti.
- 3.º *Dernière Espérance.*—Meditacion religiosa, Cp. 16 para Piano, ejecutada por la mencionada Srta. Falcó, Gottschark.
- 4.º *Andante.*—Del Trio Op. 12 para Violin, Violoncello y Piano, Hummel.
- 5.º *Ave Maria.*—Trascrita para Violin con acompañamiento de Piano ejecutada por los hermanos Falcó, Gounod.
- 6.º *Fantasia.*—Op. 10 para Violin con acompañamiento de Piano, sobre el Rondó final de Lucia de Lammermoor, Bazzini.
- 7.º *Coro religioso.*—A Santa Teresa de Jesús por todas las alumnas, Pedrell.

En este concierto tomarán parte los profesores Sres. Rubio, Gueri, Puigserver, Clavel y Falcó.

Pues señor muy bien.—Con esa sal ática que Dios le ha dado, escribe el colega *posibilista* una gacetilla titulada, *Que se realice*; y despues de hablar largo y tendido del pensamiento de las lecturas públicas *desarrollado* en Madrid, dice que si es cierto que el excelente poeta Sr. de Loma y Corradi inicia en esta el pensamiento de las lecturas, no quiere falte su enhorabuena. Hasta aqui no hay nada de particular, á no ser la mania de *desarrollar* que le ha entrado al gacetillero; pero es el caso, que despues de tanto hablar y llamar *peregrino* á nuestro querido amigo y aventajado escritor Sr. Corradi, «resulta, que no es de este lugar discurrir acerca de tan beneficioso pensamiento, (el de la lectura) su *desarrollo* (y dale con el desarrollo) en Alicante produciria magníficos resultados.»

Hacemos gracia al lector de lo demás que tiene la bondad de decirnos el gacetillero de *El Graduador*, que no hace mucho se convirtió en *Mentor* nuestro y hoy está por *desarrollarse*.

Circo gallístico.—Competencia en el de la puerta de Alcoy, para el Domingo 6 del corriente.

Barqueta y Sabo.

- 1.º El pollo Sirena, su contrario el Triton, peso 2,11.
- 2.º La jaca Bienvenida, su contrario el Clavel, peso 3,2.
- 3.º El gallo Giro su contrario el Ermitaño, peso 2,17.
- 4.º La jaca Quitapesares, su contrario el Mosquero, peso 2,13.
- 5.º El gallo el Voluntario, su contrario el Malagueño, peso 3,2.
- 6.º La jaca la Baja, su contrario el Cañon, peso 2,13.

VARIETADES.

LAS CAJAS DE AHORROS.

Ligeras observaciones.

Mucho y muy bueno se ha escrito con respecto á las Cajas de ahorros, para que nosotros nos detengamos en hacer su historia. Como ya verá el lector por el epigrafe que encabeza estas líneas, tan solo es nuestro objeto hacer ligeras observaciones, porque nunca estará de más que el honrado menestral recuerde las ventajas de estas sociedades. El artesano que quiera llevar

con dignidad y decoro los deberes que, como padre, hijo y esposo, le imponen la religion y la sociedad depositando en esa caja una pequeña cantidad semanal, de las que quizá gaste en la taberna, tiene adelantado mucho en el camino de su perfeccionamiento.

El ahorro indica hábitos de moralidad.

No todo ha de fiarse á la caridad.

Por la prevision y el trabajo despierta el hombre á la virtud, no hay que olvidarlo.

Comprendiendo que en los dias de salud puede ocurrir á los de adversidad y luto á favor de su celo; si medita cuán horroroso es al corazon de un padre dejar en la orfandad á hijos y esposa, y marchar á un asilo de mendicidad; y que teniendo ahorrado puede estar en su propia morada rodeado de los seres queridos de su alma, con esa paz y esa tranquilidad de conciencia que es el mejor bálsamo de muchas dolencias; ¡qué orgullo tan noble se apodera de ese artesano que gracias á la prevision mantiene la familia desde el lecho como desde el taller! ¡Vengan entonces los escépticos con sus abominables máximas y retrocederán vencidos! ¡Hay algo en la tierra comparable al cuidado de la esposa cuando la enfermedad os postra en el lecho del dolor? Tan solo admitiria comparacion la caricia del chiquitin de rubia cabellera y ojos azules que os mira con el candor de la inocencia. Pues bien, como hemos indicado antes, merced á el ahorro no os veis privados de tan inefables goces. No acaban aquí las ideas levantadas que despiertan las cajas de ahorros.

En sus fines loables; esta sociedad evita tambien espectáculos que deshonran y que la caridad cristiana cobija con asaz frecuencia.

Si, cuando un anciano, tras de una vida honrada y laboriosa, mendiga el sustento y quizá á la puerta de su propio hijo, estad bien seguros que con la prevision hubiera evitado esa gran desdicha.

No negaremos que la caridad remedia muchos infortunios: pero la caridad prodiga mas bienes cuando prevee que cuando remedia, y por eso las instituciones de prevision ahorran á la sociedad un mundo de calamidades.

Rafael Sevilla.

SECCION COMERCIAL.

REVISTA VINICOLA.

Importaciones en Francia de Vinos Españoles durante el año 1878.—Exportacion por el Puerto de Alicante en el año 1878, con destino á Francia y sus colonias.—Noticias de Francia.—Tendencia de los vinos.—Causas que motivan el alza y precios actuales.—Nuestra provincia.—Precios de los vinos.

Por los datos oficiales publicados en Francia resulta que las importaciones de vinos procedentes de España durante el año 1878, se elevan á la suma de 1.449-576 hectólitros.

El Puerto de Alicante ha dado durante dicho año de 1878, un contingente de 240 988 hectólitros que se descomponen en la siguiente forma:

Enero	13.937
Febrero.	15.819
Marzo.	3.737
Abril.	6.737
Mayo	13.545
Junio	5.461
Julio.	5.285
Agosto.	9.958
Setiembre	13.623
Octubre	19.696
Noviembre.	12.867
Diciembre.	14.323

Suma igual hectólitros. . . 140.988

Como se ve, figuramos por una décima parte aproximadamente, de las transacciones que mantiene España con Francia, lo cual dá á entender lo importante que es para nosotros y esta provincia, mirar con el mayor privilegio esta industria.

Las transacciones se presentan con ventaja para los cosecheros. Noticias que diariamente recojemos del Sur de Francia, en donde se producen los vinos mas similares á los nuestros, acusan sensible alza para las buenas clases. Influye en primer lugar, la escasez que ya se siente de buenos vinos y en condiciones apropiadas para soportar los cambios atmosféricos del presente mes, y en segundo lugar, el resultado que pueda dar la próxima cosecha.

Hasta ahora el agricultor se siente muy satisfecho ante la prespectira de un abundantísimo año. Las lluvias han sido copiosísimas y el mes de Marzo muy templado y apropiado para favorecer el brote en los viñedos; pero como el presente mes acostumbra regalar algunas nevadas, y son frecuentes los bruscos cambios atmosféricos, de aqui el que nuestros vecinos no se encuentren del todo contentos, y estén divididas sus opiniones. De una parte los que confían en la continuacion del buen tiempo; de otra los que esperan variaciones metereológicas, y

como consecuencia de estas dos tendencias, el considerar á la mercancía como valor de bolsa expuesta á rápidas oscilaciones. El barómetro y termómetro, ocupa pues la atencion de los comerciantes que, en vez de consultar la mayor ó menor suma de vinos disponibles, fijan su cuidado é interés en el tiempo.

Este estado de cosas no puede durar y pronto, muy pronto, hemos de saber á favor de quien se inclina el Dios éxito. Interin pidamos al Ser Supremo incline su balanza á favor del pobre agricultor.

Pueden considerarse como firmes los precios de 30 á 31 francos hectól., derechos (3.50 francos hectól.) y gastos comprendidos, en el mercado de Cette.

En nuestra provincia son ya vários los pueblos que casi han agotado sus existencias de vinos buenos para el embarque. (1) La montaña es tal vez la que cuenta con mayores cantidades disponibles; pero los propietarios piden precios que no dejan limites á la especulacion. Sin embargo, siguen con bastante actividad las compras, desde el precio de 7 y medio á 8 y medio el cántaro de 11 litros aproximadamente en la bodega. A estos precios hay que agregar un real por cántaro de portes hasta el almacén del comprador.

En Villena poco es ya el vino que tenga las condiciones apetecidas por el comprador. En esta comarca se recogen muchos y muy buenos vinos; pero es nuestro juicio que debieran los cosecheros mirar con algun mayor interés la elaboracion, á fin de no encontrarse como ahora con bastante existencias de vinos inadmisibles para el comercio. Este año han venido pagándose los buenos vinos desde 11 á 13 reales arroba de 18 litros, puestos en la estación del ferro-carril. En la actualidad lo que queda medianamente aceptable se paga desde 10 á 12 reales.

En general y reasumiendo nuestro trabajo de hoy: Escasez de buenos vinos: precios firmes: bastante elevadas las pretensiones del cosechero: aspecto favorable en Francia para este caldo: y tendencia de alza.

Esto es cuanto podemos decir y hasta la próxima quincena.

(1) Entiéndase como vino de embarque, el que reúne las condiciones siguientes: 15 grados de fuerza, color rojo, buena capa y seco.

CHARADA.

A vários animales se aplica mi primera, y es pecado comerse en viernes de Cuaresma. Si la primera parte unes con la tercera, no es una cosa rota ni es una cosa entera. Hoy se encuentra en desuso mi segunda y tercera, y al dejarlo las damas, perjudicadas quedan. Varones, cuya fama la historia nos recuerda, tambien hicieron uso de mi segunda y tercera. En feudales castillos mis tercera y primera daban con triste aspecto, magestad y grandeza. Y el todo lo reclama la sociedad entera; la ancianidad lo exige, la autoridad lo ordena.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados y despachados hasta las tres de la tarde del día de ayer,

ENTRADOS.

- Goleta Elvira, c. Andreu, de Sabia, con lastre.
- Vapor Correo de Alicante, c. Salinas, de Oran, con efectos.
- Laud Rosita, p. Clement, de Villanueva, con pipas vacías.
- Id. Buenaventura, p. Fernandez, de Valencia, con efectos.
- Id. San Antonio, p. Escadell, de Cartagena, con lastre.

DESPACHADOS.

- Laud Buenaventura, p. Fernandez, para Valencia, con el mismo.

SECCION DE ESPECTÁCULOS.

TEATRO ESPAÑOL—Ultima representación para hoy del grandioso drama sacro-biblico en seis jornadas, *La Pasión y muerte de Jesús*.

Entrada general 3 reales, media 2.

Imprenta de Costa y Mira.

SECCION DE ANUNCIOS.



PREMIADOS EN VARIAS ESPOSICIONES

Esta hermosa fábrica, montada con todos los inventos de la época, bien podemos asegurar que es la primera en su clase que existe en esta provincia.

Los esquisitos cafés confeccionados con el más refinado gusto, y la elaboración y empaquetado de fideos, cuyo principal comercio, por su calidad y baratura, se hace con las provincias ultramarinas, es la mejor garantía de cuanto aseguramos.

Hé aquí sus verdaderos precios:

Clases de chocolates, desde 3 hasta 16 rs. libra, con descuento que varia según la importancia del pedido.

Se elaboran con Revalenta arábica y Vainilla, así como también medicinales.

Pastas y fideos de toda clase, á precios sumamente módicos.

Un gran surtido de cafés empaquetados preparados por un nuevo sistema que no pierdan su aroma, clases de Puerto-Rico, Moka y Puerto-Rico y Mitia.

Depósito: Fábrica junto á la Estacion del ferro-carril, y *Sucursal*, Mayor, 26 y San Fernando, 32.

FÁBRICA

de toda clase de objetos de viaje y caza, y efectos militares,

SAN FRANCISCO 25, ALICANTE

Baules-mundos de lujo.—Maletas.—Sacos de noche.—Sombrereras.—Bolsas de viaje, caballero.—Idem, Señora.—Correas de manta.—Idem para hábito.—Collares.—Petacas.—Cinturones.—Cefidores.—Cananas.—Perdigoneras.—Zurriones de caza.—Bolsas de colegio.—Polainas.—Fundas de revólver.—Bridas.—Cabezadas.

Equipos completos para militares.—Monturas y guarniciones.

CLAVAZON,

puntas de París, acero de Trieste, hojas de lata dulce, estaño en barritas, perdigones, plomo en galápagos y planchas, alambre de hierro y de laton, bugias superfinas y estearina de todas clases, completo surtido en paquetería, drogas y perfumería.

Martinez Herrero y Compañía, sucesores de Ribera Guarner hermanos, Mayor 32, (cuatro esquinas).

AVISO A LAS SEÑORAS Y CABALLEROS.

En la acreditada peluquería de ANTONIO GUILLEN, Princesa 32, se ha recibido un buen surtido de finísimo cabello Español y Francés, para confeccionar todos cuantos postizos se deseen.

En dicha peluquería se tiñe el cabello y la barba con todos cuantos tintes buenos se conocen, y particularmente con los renombrados químicos extranjeros Richardo Peleux y el Agua Navarra, todos á precios reducidos.

También se fabrican pelucas para toda clase de imágenes y calle, á precios sumamente reducidos.

Peluquería de ANTONIO GUILLEN, Princesa, 32.

3-4

LINEA DE VAPORES PARA ARGELIA

DESDE LOS PUERTOS DE VALENCIA Y ALICANTE

SERVICIO ENTRE ALICANTE Y ORAN.

Salidas de Alicante directamente para Orán, todos los martes y viernes, á las 4 de la tarde.

Salidas de Orán directas para Alicante, todos los martes y viernes á las 4 de la tarde.

SERVICIO ENTRE ALICANTE Y ARGEL

Salidas de Alicante directamente para Argel, los dias 4, 14 y 24 á las tres de la tarde de cada mes.

Salidas de Argel para Alicante directamente á las tres de la tarde, los dias 7, 17 y 27 de cada mes.

SERVICIO REGULAR ENTRE ALICANTE Y VALENCIA CON ESCALA EN JÁBEA

Salidas de Alicante para Valencia, con escala en Jábea los dias 9, 19 y 29 á las diez de la noche de cada mes.

Salidas de Valencia para Argel, con escalas en Jábea, Altea y Alicante, los dias 2, 12 y 22 de cada mes, á las diez de la noche.

Consignatarios, en Alicante, D. Juan Mas Dols.

» en Valencia, Sres. D. Juan Bautista Carlés y Cop.² del Grao.

» en Jábea Sres. J. A. Bolufer é hijo.

ANTONIO OROSCO.

Magnífico establecimiento recientemente abierto al público en la calle de las Almas, 5.

En dicho local encontrará el consumidor un variado surtido de géneros de Ultramarinos, tales como Garbauzos de Fuente Saucó, Chorizos, Salchichones riquísimos de Vich y Lyon, pastas para sopa, chocolates de varias clases, las más excelentes, Vinos y licores de las mejores fábricas del reino y Etranjeros.

Hay además en el ramo de pastelería un gran surtido, elaborándose toda clase de pasteles y pastas con el mayor esmero y perfeccion.

À LOS HOJALATEROS.

Hojas de lata. C. A. I. C. marca B. I. doble tamaño y de otras clases.

Estaño inglés. Bandera y Cordera.

Clavazon de todas clases.

Hilos de hierro y laton.

Puntas de París.

Martinez Herrero y Compañía, Mayor 32.

MADERAS

del Norte de Europa.

En tablones de 3-9 de Melis, á real palmo valenciano.

Almacen: calle de S. Francisco, 30.

A los

carpinteros, herreros y demás oficios.

Azuclas.

Hachas.

Garlopas.

Cepillos.

Junteras.

Guillames.

Tenazas.

Alicates.

Cortafrios.

Visagras.

Limas.

Escofinas.

Sierras.

Serruchos.

Verdugos.

Compases.

Terrajas.

Trincadores.

Ficheros.

Saca bocados.

Triángulos.

Barrenas.

Berbiques.

Formones.

Gubias.

Roblones.

Escuadras.

Destornilladores.

Cuchillas.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17, Alicante.

AMILLARAMIENTO.

En esta imprenta se hallan de venta cuantos impresos necesiten los encargados de cumplir este servicio, siendo entre otros *La Cartilla de Evaluacion, Cuenta de productos y gastos*, y propuesta de dípos evaluatorios.

También hay Reglamentos de Amillaramiento.

Quincalla.

Maletas.

Sombrereras.

Planchas vapor.

Idem ordinarias.

Grifos superiores

Ata-mantas.

Bolsas de viaje.

Sacos de noche.

Caramañola.

Tijeras.

Cucharas.

Cuchillos.

Tenedores.

Cucharones.

Navajas.

Corta plumas.

Lancetas.

Peines.

Batidores.

Gutaperchas.

Petacas.

Porta monedas.

Cepillos.

Sombrillas.

Bastones.

Bujias.

Hules.

Plumeros.

Anteojos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17, Alicante.

PETRÓLEO

de tránsito á 66 reales caja. Con derechos de consumos pagados, á 90 rs. caja.

Dirigirse á los Sres. Fourcade hermanos. Calle de San Francisco, núm. 12, en Alicante.